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西九高鐵直達站點
增至逾90個

西九龍站昨早舉行慶祝西安北新
綫開通儀式，港鐵公司常務總監楊
美珍、旅發局總幹事程鼎一及陜西
省代表出席，在場歡送首批前往西
安北的乘客。楊美珍表示，開通高
鐵直達西安的列車服務，配合 「一地兩檢」的優
勢，無論是休閒或是商務旅客，將更加方便當地人
員來港。在最新一輪服務提升後，高鐵的直達站點
增至超過90個，每日恒常列車班次增至最多108對。

議員冀爭取開通更多站點
楊美珍指出，今次是陝西省首次有高鐵到香港，

標誌香港與內地西北部地區有更緊密聯繫，有關路
線沿途旅遊資源豐富，途經洛陽等地，著名景點包
括龍門石窟以及華山等。她續說，自從去年西安成
為內地赴港澳 「個人遊」城市，有很多聲音反映，
期望港鐵增設直通班次，組織更多個人和團體遊客
訪港，感謝內地相關部門配合開通班次。

旅遊界立法會議員姚柏良表示，內地有更多站點
到香港，有助推動兩地互通，促進香港人到內地旅
遊度假或商務活動等，以及吸引更多內地旅客乘坐
高鐵直達香港。他說，西安北線開通後，希望進一
步推動這些長途線開通臥鋪列車直達，他亦會推動
運輸及物流局有策略地爭取與內地商談，開通更多
站點。

由西九龍站往西安北的高鐵車程約11小時，回程
快約一小時。有乘搭首班往西安北列車的旅客認
為，坐高鐵較坐飛機舒適，見到旅行社有相關新安
排便嘗試一下；亦有旅客過往曾到過西安旅遊，因
覺得乘坐首班香港直達高鐵有紀念價值，因此報名
參加今次旅行團。

港陜直通高鐵 兩地聯繫更緊密
【香港商報訊】記

者戴合聲報導：全國
鐵路昨日起實行新的
列車運行圖。高鐵香
港段於昨日開通西安
北新綫，並增加多個
站點，包括三個自由
行城市站點梅州西、
蘇州南及西安北，以
及位於廣州新發展區
的新塘站等，標誌着
香港與內地的聯繫更
加緊密。

本港旅遊業界率先乘坐到新塘站的首班列車。 港鐵圖片

西安首發團團友拍照留念。 港鐵圖片

港鐵公司常務總監楊美珍（左二）、旅發局總幹事程鼎一（右二）與陝西省政府駐廣州辦事處副主任、驪
山有限公司總經理馮小立(左一)，以及陝西省嘉賓團代表夏春萍(右一)，一起主持新綫開通儀式。 港鐵圖片

【香港商報訊】記者唐琳、歐陽萍報道：1 月 5
日，全國鐵路實施新的列車運行圖。其中，從香港
西九龍站乘高鐵2小時左右可直達廣西賀州。目前，
賀州站與香港西九龍已開通3趟直達往返班列。

首班高鐵載96旅客到賀州
記者在賀州站看到，當天14時13分，首班直達高

鐵緩緩進站。本班列車從西九龍共搭載96名旅客到
賀州，其中32名是由香港大航假期組織的旅行團。

「很早以前就看過《茶是故鄉濃》這部劇，對賀
州充滿嚮往，這次過來兩個小時車程，覺得非常舒
服、方便。」香港遊客馮女士表示，他們此行將去
姑婆山森林公園、天沐溫泉等景點感受賀州的好山
好水。

「20多年前我到過廣西賀州，搭乘小巴車需要一
天的路程，對賀州質樸的人文風情和明媚的自然風

光記憶猶存。」香港遊客張先生如今已年過七旬，
他激動地表示，時隔二十年再來賀州，就只需花費
2小時，讓其感歎交通蓬勃發展，並希望這趟行程
可以喚起他印像中的賀州記憶。

賀州將加大在港澳文旅宣傳
賀州是 「中國溫泉之城」、世界長壽市，也是大

灣區的 「後花園」和 「菜籃」。賀州市文化廣電及
旅遊局副局長曾凡清介紹，賀州全市的遊客超七成
來自粵港澳大灣區。 「賀州的文旅資源與香港有
很強的互補性，高鐵實現兩地直達後，香港的遊客
到賀州旅遊更加便利。」

曾凡清表示，將對香港旅遊市場主推賀州的文
化、古鎮、生態康養旅遊品牌，2025年賀州將加大
在港澳的文旅宣傳，並與旅行社進行旅遊路線合作
及研發踩線等活動。

西九直達賀州高鐵僅需兩小時

【香港商報訊】記者戴合聲報道：港珠澳大橋香
港段半馬拉松昨早舉行，約8000名跑者參加各組
別賽事。首個項目挑戰組賽事在早上 7 時 15 分開
跑，男子組及女子組的冠軍，分別由埃塞俄比亞的
托路沙及肯尼亞的拿禾烏娜奪得；本地跑手中則由
莊司暘及羅映潮最先衝線。律政司司長林定國、文
化體育及旅遊局局長羅淑佩等多名官員都有參賽。
羅淑佩表示，希望本港日後能多舉辦同類型賽事。
今次比賽安排也獲得跑手正面評價。

林定國、羅淑佩、政制及內地事務局局長曾國
衞、保安局局長鄧炳強等多名司局長，以及立法會
議員鄭泳舜、霍啟剛郭晶晶夫婦、 「微笑劍后」江
旻憓等亦有參與2公里榮譽盃。

冀多辦同類賽事
羅淑佩於賽後表示，很久沒有跑步，沿途看到很

美的日出，形容是 「體育一半、旅遊一半」。她
說，看到參賽的跑手很開心，如果交通上能夠安
排，日後希望多舉辦同類型賽事。她又引述田總表
示，日後大型賽事除了邀請外地的精英運動員外，
亦希望邀請多點旅客來參加，相信他們來參賽的同
時，亦會過夜消費，有助刺激旅遊業。

鑑於去年被指流動廁所及水站不足、橋面有大罅隙等
問題，今屆大會優化補給站，提供能量飲品等物資，
賽道及起跑點流動洗手間分別增至130個及70個，大
橋接駁位置罅隙鋪上防滑膠墊，減少意外。而今次
比賽的安排亦獲得跑手好評，有參賽跑手表示，今年
安排順暢，如穿梭巴士頻密等，廁所安排也有改善。

港珠澳大橋半馬開跑
眾高官名人參加兩公里賽

【香港商報訊】記者葉家亨報道： 「中國香港大專
體育協會七人欖球賽」決賽，昨日在啟德體育園主場

館上演，為首度在場館舉行的測試賽。入場人數超過
10200人，比當局預計為高，高峰期在晚上六時決賽

進行時，大約 7000 人逗留在場館
內。整個過程大致順暢，入場市民
反應正面。

文化體育及旅遊局體育專員蔡健
斌表示，測試賽的挑戰和複雜性，
都比以往為高，例如涉及的地方和
出入口的位置，派出的人員和測試
系統等安排，比啟德青年運動場和
啟德體藝館為高，局方需要作出更
多準備功夫。他續說，昨日有大約
20場賽事進行，假如有任何一場賽
事出現延誤，都會推遲接下來舉行
的賽事和影響整體時間表。整體而
言，他認為測試賽時間上把握得相
好，亦符合局方期望，不論在觀眾
進場和離場、人群管理、場內外廣
播都做得十分順暢。

去年測試賽累積寶貴經驗
至於入場安檢安排，蔡健斌舉例指，檢查門票都

是快捷，大家都有良好的體驗。對於比賽期間，天
幕全程關閉，他解釋指，是應主辦方特別要求而決
定，今日賽事嘗試在天幕完全關閉的情況下進行，
會場氣氛、音樂和廣播系統，是否符合大家期望，
效果令大家滿意。交通配套方面，蔡健斌表示，許
多觀眾都使用公共交通工具前往會場，主要是乘坐
港鐵，亦有不少觀眾選擇坐的士，運作大致順暢。

警務處秀茂坪區指揮官謝翠恩說，觀眾在排隊入場
時近乎毋須等待，便可有秩序地進入會場，正正是去
年10月進行測試累積而來的經驗，警方和啟德體育
園公司，建立默契和互相信任的關係，進行安檢程序
時，園方職員變得較為熟習，若遇到突發事情，警方
亦設立危機處理機制，適時作出應變。

中國香港欖球總會主席蒲敬思則說，測試賽很有意
義和價值，正好為今年3月舉行的國際七人欖球賽做
好事前準備。

體育園主場館首場測試賽過程順暢

「中國香港大專體育協會七人欖球賽」 決賽在啟德體育園主場館舉
行，約1萬名觀眾入場。 記者 崔俊良攝

【香港商報訊】記者唐信恒報道：民族舞劇《李
白》昨日於香港文化中心演出。紫荊文化集團董事
長許正中認為，中國歌劇舞劇院經典舞劇《李白》
在港演出，開啟新一年內地與香港文化交流的新篇
章。2025年 「國風國韻飄香江」項目亦將安排有多
項重頭文藝節目在港上演，落實更多高質量文化活
動。

許正中指，香港國際文化交流具有獨特優勢，香
港多元文化交融形成開放包容的文化氛圍，擁有便
捷交通網絡和先進通訊設施，以形成一系列具國際
影響力品牌性的文化活動，加上香港傳媒資訊發

展、創意人才眾多。紫荊文化集團將傾心傾力服
務，擦亮香港國際演藝廳文化會客廳的金字招牌。

項目演出將貫穿全年
紫荊文化集團副總經理薛麗軍介紹，2025年國風

國韻飄香江項目將安排多個劇目來港演出，如中國
兒童藝術劇院將攜兒童劇《貓神在故宮》、國家大
劇院話劇《林則徐》、江蘇大劇院舞劇《紅樓
夢》、西安戰士戰旗雜技團雜技劇《天鵝湖》、上
海歌舞團舞劇《李清照》、新雜技劇《功夫火
鍋》；以及石倚潔和陳薩中國藝術音樂會將在12月

舉行。
此外，藝術家們和導演編劇會走進香港社區和校

園，開展藝術講座、大師班等公益文化交流活動。
薛麗軍希望繼續得到各位指導幫助，讓國風國韻飄
香江品牌活動持續推動內地與香港文化交流。

據介紹，民族舞劇《李白》由序《月夜思》、
第一幕《東巡歌》、第二幕《將進酒》、第三幕
《歸去來》和尾聲《大鵬賦》組成。舞劇選取李
白人生中重要節點，揭示其內心世界，並對唐代
風物和舞樂進行探索，具有典型中國文化意韻與
美感。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：有心人持續向
長者送暖。由大埔區議員陳勇華辦事處主辦的 「議
辦@明星賀新年 大埔關愛敬老茶聚」活動於新春佳
節前夕盛大舉行，活動現場星光熠熠，充滿着濃烈
的節日氣氛。

陳勇華致辭時對參加活動的長者們表達了深切的
關懷和祝福。活動當天，多位知名明星嘉賓應邀出
席，包括周家蔚、丁羽等，為長者們帶來一系列精
彩表演。在長者茶敘環節，長者們品嘗着美食，與
在場人士相互間交流着生活點滴，場面和諧融樂。
組織者特別設置抽獎，送出新年祝福福袋給在場的
長者們，讓長者們充分感受到關懷。

活動更邀請到香港金像獎專業精神獎配音大王丁
羽，他說今年雖然90歲，現在已經是半退休狀態，
但有工作也會盡量去做，保持身心開朗，但亦會關
愛社會上不同階層，所以都會利用空閒時間去參與
義工活動，如去探訪社區老人等。

而丁羽、黃宗澤的媽媽及小柏林的媽媽與長者們
親密互動，握手、合影留念，場面十分溫馨。黃媽

媽(黃宗澤媽媽)更在活
動中送出活絡油等給現
場每位長者。一位來自
富善的長者表示： 「我
今年88歲，這是我第一
次這麼近距離接觸明
星，感覺他們都很熱
情。感謝陳勇華區議員
熱心公益事業，經常幫
助長者，很感恩組織者
為我們提供這樣的服
務 ， 很 有 意 義 的 活
動。」

活動現場也邀請到前
港姐、現洪家班代表周
家 蔚 ( 洪 金 寶 兒 媳) 表
示，因為好想傳承洪家班精神給予社區。她說，自
己是住在大埔，家人也在大埔開餐廳，並每個禮拜
派飯給有需要人士。

而此次 「議辦@明星賀新年 大埔關愛長者茶聚」
活動的成功舉行，讓大埔區的長者們過上了一個開
心和滿意的春節預熱。

國風國韻飄香江舞劇《李白》首演成功

議辦@群星賀新年
大埔關愛敬老茶聚盛大舉行

立法會議員霍啟剛與妻子郭晶晶，以及巴黎奧
運會中國香港代表隊擊劍女子個人重劍冠軍江旻
憓等參加 「2公里榮譽盃」 賽事。 中新社

陳勇華向地區人士及贊助支持機構頒發感謝狀。

嘉賓們進行祝酒儀式。


